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El presidente de ese club es Hugo Osorio. Antes de empezar a correr la 

final me pidió Hugo Osorio que le ayudara a lotear los animales de la 

final y yo accedí.  El delegado era Marcelo Cáceres. 

 Me pidió que le ayudara a lotear los animales para entregárselo loteado 

al delegado. Yo fui, loteamos los animales, y principio la final a correrse. 

Se corrió el primer animal y quedaron 15 novillos para el segundo toro, 

y les dije a los niños de los corrales que iba a quedar un novillo ahí, que 

sabía si acaso iban a haber empates, entonces quedaron 15, si era justo 

eran 14 los que pasaban al segundo toro.  

Cuando el secretario dijo que eran 14 los novillos que se corrían en el 

segundo animal, bajé para los corrales y le dije a la gente que está 

encargada en los corrales que dejarán atrás uno novillo, el más grande. 

En ese momento llegó ahí Humberto Ortiz me dice aquí hay un novillo 

que se ve un poquito más grande. Les dije a los encargados que lo 

cambiáramos y me señalaron que ya lo tenían aparte, que era más 

grande el que dejaron afuera. Se fue Humberto Ortiz, a correr porque 

estaba corriendo con Hugo Lisboa padre y no sé por qué llegó ahí a ver 

cargar la manga, cuál era la intención. 

Subo y cuando iban a cargar la manga Hugo Lisboa hijo con Ravelo van 

por la orilla de los animales por la orilla de la manga y el Ravelo va con 

un palo. Felipe Rieutord les dijo que van a hacer ustedes a la manga, 

que tenían que hacer en la manga. Le pusieron la bronca a él y 

enseguida cuando me di cuenta les llamé la atención que no tenia nada 

que hacer ahí. Me dijeron qué te importa a vo tal por cuál y me trataron 

de cualquier manera, me dijeron viejo ordinario y mala clase y sin 

vergüenza, eso fue lo que yo recibí de ellos. Yo también les contesté, 

que no tenían nada que hacer ahí y más encima me vienen a tratar así 

le dije yo. Le agregue que creía que la respuesta que me había dicho 

se la merecía él. 



Subí, me siguió para arriba y me encaró Hugo Lisboa, por si le seguía 

la corriente creo, había harta gente ahí.  

Yo me molesté bastante y fui y le dije al delegado que habia que hacer 

la denuncia y la hice contra ellos porque siempre tienen la costumbre 

de andar metidos en la manga y siempre están acostumbrados a hacer 

eso y nadie le pone el cascabel al gato porque les tienen miedo. 

Como no les tengo miedo yo les conteste con las mismas palabras que 

me dijeron. Esa fue la historia con los niños Lisboa.  

Donde andan tienen problemas, con todo el mundo tienen problemas, 

ya ahí nadie les quiere prestar ni medialuna, están haciendo los rodeos 

fuera de Cardenal Caro. El último rodeo lo hicieron en Las Cabras, otras 

veces lo hacían por allá en Pumanque, tienen problemas con todo el 

mundo, estos niños andan en cuadrilla, no andan solos, siempre en un 

lote y tienen hartos problemas. 

Cuando el señor Lisboa lo habría seguido a la tribuna ¿Hay testigos de 

eso? 

Sí pues, estaba Patricio, no me acuerdo el apellido que es delegado de 

Marchigüe, él los vio perfectamente, ahí también escucharon todo, 

hasta el jurado yo creo que escuchó, porque yo estaba abajo de la 

caseta del jurado. La medialuna tiene la subida por debajo de la caseta 

del jurado. 

El que también vio todo fue Felipe Rieutord, este señor Patricio Silva, el 

vio todo, lo que dije yo y lo que dijeron ellos. 

¿Los dos estaban dentro de la manga? 

No, iban por la orilla de los corrales por fuera y por la orilla de la manga. 

Cuando iban cargando la manga ellos estaban por el lado fuera, iba 

Ravelo con un palo. 

¿Cuándo les dicen con Felipe Rieutord que por que están ahí comienza 

la discusión? 

Exacto. 

¿Ud. se va a la galería y él lo sigue?  



Exactamente. El que me siguió a mí fue Lisboa, Ravelo no me siguió el 

Lugo. 

¿Alguien intervino para que dejaran la discusión? 

No. 

¿Usted les prohibió que no podían estar ahí en la galería? 

No. 

¿Usted mencionó que estaba corriendo el papá de Lisboa? 

Exactamente, con Humberto Ortiz. Humberto Ortiz fue él quien llegó a 

los corrales cuando íbamos a cargar la manga y dijo que el novillo más 

grande debería echarse para atrás. 

Me preocupa de esta gente que siempre hacen problema y andan 

apatotados, son complicados. Tuvieron un problema con castrito un 

cabro muy tranquilo que tuvo que irse de la asociación. A la gente de 

Litueche la echaron a toda del club. 

Sin más que agregar se pone fin a la declaración. 


